

Sujet : [!! SPAM] [INTERNET] le projet de réalisation d'une centrale photovoltaïque au sol, à Condom, "Quartier de Sarrazan" - enquête publique
De : "francoise.dubos32" <francoise.dubos32@orange.fr>
Date : 16/01/2023 13:56
Pour : pref-condom@gers.gouv.fr

Monsieur le commissaire enquêteur,

Le projet de réalisation d'une centrale photovoltaïque au sol, à Condom, appelle quelques réserves de ma part et je profite de cette enquête publique pour vous en communiquer la teneur.

Dans ce projet, comme dans d'autres du même type, l'intérêt public reste à démontrer. La plupart des projets, dont celui qui nous occupe, sont portés par le secteur privé sans aucune planification territoriale concertée et collective préalable.

Dans un territoire rural comme le Gers, ce type de projet "au sol" prive les agriculteurs et paysans de surfaces cultivables, de valeur "élevée" de surcroît pour celui de Condom. En effet, les conditions d'achat ou de location des terres agricoles déstabilisent complètement le marché foncier et annule les chances des agriculteurs, et notamment des jeunes en recherche de terre, d'acquérir les surfaces cultivables dont ils ont besoin pour exercer sereinement leur métier.

Le potentiel des toits et autres surfaces déjà artificialisées est suffisamment important pour que le choix d'implantation des sites de production photovoltaïque se porte en priorité sur ces surfaces, même si celles-ci sont moins "pratiques" à mettre en oeuvre qu'un site d'un seul tenant. La terre qui nous fait vivre doit rester vivante et saine, ce qui n'est pas prouvé quand on la recouvre de panneaux, l'empêchant de capter directement le soleil et la pluie, entre autre.

Enfin, il me paraît intéressant de se pencher sur les possibilités qu'offrent les cours d'eau qui sillonnent notre département pour diversifier et compléter la production d'énergie renouvelable plutôt que de voir des champs couverts de panneaux à la place de nos "vallons d'oxygène" ou l'accroissement de la pollution des sols, de l'eau et de l'air par des méthaniseurs poussant aujourd'hui comme des champignons.

Aussi je suis partisane d'assises départementales de la transition écologique dans le Gers, d'urgence, pour étudier toutes les pistes de production d'énergie renouvelable dans l'intérêt collectif du Gers.

Je vous remercie de prendre en compte cet avis et vous adresse mes respectueuses salutations.

Françoise DUBOS

présidente de Convergence Ecologique Condom Ténarèze

5, rue Cadéot

32100 CONDOM

06.10.93.13.74

